

Seremi de Economía aclara caída del PIB regional:

# “Es un resultado vinculado al sector minero”

A partir de la reciente publicación del Banco Central, que informó una contracción del Producto Interno Bruto (PIB) regional de Tarapacá durante el primer trimestre de 2025, la Seremi de Economía, Fomento y Turismo, informa a la ciudadanía que este resultado se contemplaba dentro de las proyecciones estimadas y está directamente relacionado con factores transitorios en el sector minero, principal motor económico de la región.

“El resultado obedece esencialmente a una baja en la producción de cobre registrada durante el trimestre, lo que ya había sido anticipado tanto por el Gobierno como por las propias compañías del sector. Esta situación no es estructural ni permanente, y se enmarca en procesos conocidos y manejados por las empresas y autoridades”, afirmó el Seremi de Economía, Jorge Julio.

Por su parte, el Seremi de Gobierno, Rodrigo Vargas, hizo un llamado “a mantener seriedad cuando hablamos de datos económicos y evitar el aprovechamiento político de temas que no se pueden juzgar por una cifra que debe ser contextualizada para una mejor comprensión. Desde el Gobierno mantenemos una Agenda Pro Crecimiento que ha mostrado sus frutos a través de estadísticas y proyecciones que hemos podido sostener durante esta administración”.

## FACTORES QUE EXPLICAN LA BAJA EN EL SECTOR MINERO

La producción de cobre en la región registró una disminución del 35,6% durante el primer trimestre de 2025, en comparación con el mismo período del año anterior. Esta tendencia ya había sido advertida por COCHILCO a través del Índice de Producción Minera (IPMin) publicado en mayo, el cual reflejaba una baja sostenida desde noviembre de



2024 en las principales faenas de la región, Teck Quebrada Blanca y Collahuasi. Además de estos descensos estructurales, la producción se vio afectada por un corte de energía a nivel nacional ocurrido el 25 de febrero, que dejó sin suministro eléctrico a varias operaciones mineras, provocando detenciones no planificadas por varios días y afectando aún más el desempeño del sector en el trimestre analizado.

## SITUACIÓN ESPECÍFICA DE LAS PRINCIPALES COMPAÑÍAS

Teck Quebrada Blanca: La producción en el trimestre se vio afectada por una detención de 18 días en enero para realizar trabajos de mantenimiento y confiabilidad, y completar elevaciones adicionales de relaves como parte

del desarrollo de la Instalación de Manejo de Relaves, la compañía informó que esta situación fue informada en su momento por medios especializados del sector minero y forma parte del impacto operativo del primer trimestre, así la producción registrada fue de 42.300 toneladas en el trimestre, comparado con 43.300 en el mismo trimestre del año pasado. De no haber sido por las detenciones, hubieran superado la producción del año pasado.

Collahuasi: Según el informe de producción trimestral de la Compañía, la producción atribuible de cobre cayó un 45% respecto al mismo período del año anterior, pasando de 64.700 toneladas en 2024 a 35.300 toneladas en 2025. Esta situación se había informado previamente, por parte de Collahuasi, quienes indicaron que se esperaba

una menor producción en 2025 debido a la transición de la mina entre distintas fases, reflejando las menores leyes de mineral anticipadas (0,86%

frente a 1,20%), así como menores recuperaciones de cobre asociadas a una menor calidad del mineral procesado desde pilas de stock de menor

ley. En su planificación la empresa indicó que el primer trimestre del 2025, sería el más bajo planificado, esperando se produzcan mejoras durante el resto del año, con una producción concentrada en la segunda mitad del año.

## PROYECCIONES POSITIVAS Y REACTIVACIÓN MINERA

A pesar de este descenso puntual, las proyecciones para el sector minero en Tarapacá son favorables, ya que ambas compañías mantienen proyectos de expansión que comenzarán a impactar positivamente los niveles de producción en los próximos trimestres, además se han presentado al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental los proyectos que buscan la reapertura de Cerro Colorado por parte de BHP Billiton y de Sagasca de Halde-man Mining.

“La minería en Tarapacá sigue siendo un eje estratégico para el desarrollo. Estos datos deben ser entendidos en su contexto, y el llamado es a la calma y a mirar el mediano y largo plazo con optimismo”, concluyó el Seremi de Economía.



**PURA VIDA**  
 Delivery gratis de AGUA PURIFICADA

Disponible en Google Play y App Store

Descarga la APP y has tu pedido en línea